

Comentario al trabajo del doctor Castro Villagrana

Dr. Godoy Alvarez:—Este trabajo es tan importante que no se debe dejar pasar sin comentarlo, yo lo felicito muy calurosamente por él, tengo noticia de que algún otro cirujano en México y compañero de la Academia ha hecho operaciones en ese sentido. Yo me voy a permitir hacer solamente unas pequeñas observaciones sobre lo difícil que es determinar el alcance que debe tener la operación en las neuralgias de la cara. Cuando estuve en el Hospital General, el Director D. Fernando López me hizo favor de encargarme una enferma que tenía una neuralgia muy rebelde y le hice el estiramiento de la rama sub-orbitaria y el resultado fué satisfactorio; en otra enferma que tuve en mi práctica particular hice esto con mucho éxito, pero también haría yo la operación que nos indican; yo la ví practicar al profesor Korte que tenía una habilidad tan grande que parecía en sus manos la operación muy sencilla, pero en realidad es muy difícil.

Dr. Castro Villagrana:—Agradezco las frases del doctor Godoy Alvarez y quiero aclarar que justamente él insiste en lo que digo: que es recomendable hacer todas las luchas antes de llegar a esta operación; yo tengo la idea de que la inyección de alcohol en el tratamiento de estas enfermedades puede ser de gran utilidad, pero solo las inyecciones hechas en el agujero oval, porque las otras alcoholizaciones, no dan más que el susto al enfermo y los casos en que da resultado la alcoholización es precisamente donde está más indicado hacer la operación, y se lleva la seguridad de curar completamente; lo importante es pues precisar el diagnóstico para saber cuando se debe hacer y cuando no la operación.